
plan of city construction. The most part of city dwellers live in a.sanitary 
zone of the railway. No measures on protection from noise and chemical 
pollution from а rai]way traлsport are camed out. 1iJI now there are no 
maps of noise and electromagnetic poJlution of the city. There are no data on 
electromagnetic influence of military objects, one ofthe most acute oncs. 
The townspeople рау only the sixth part fium actual cost of processing of 
waste products, and the state pays all the rest.. and pays Ьadly. 

Another ecologicaI proЫem is deforestation. lt kills anirnals, changes 
the climate and ecosystem in the world. 

But today people are concerned with threat of nuclear power. 
Chernobyl disaster has Ьadly affected Belarus. 

Now there are various organizations in Europe and America which ac
tively work аЬоvе protection ofthe nature from harm. 1Ъеу want to stop 
haпn which is done Ьу the person to the nature as а result of nucleartests and 
throwing of poisonous waste products in the seas and rivers. lf we want our 
children to live in the world we live in, we should \eam how to protectwater, 
air and the land from pollution. 

ОСОБЕННОСТИ БЕЗРАБОТИЦЫ 

В РЕСПУБЛИКЕ БЕЛАРУСЬ 

А.С Гар6ацевич 

УО «Белорусский государственный 

экономический университет», Минск 

В условиях структурной перестройки, осуществляемой в РБ в 

последнее десятилетие, часть населения страны оказалась лишенной 

возможности занима'IЪся оплачиваемой трудовой деятельностью, что 

вызвало появление таt<Ого социалыюго и эко11омичес1<Dго явления, как 

безработица. 

Уровень безработицы в стране может быть определен двумя спо
собами: либо как отношение числа официально зарегистрированных 

к численности экuномически акrивноrо населения. <.-араны (региона, 

населенного пункrа), либо как отношение числа безработных к коли

честву трудоспособного населения, находящегося в трудоспособном 

возрасте . 

По данным Министерства статистики и анализа РБ, уровень без

работицы на О 1.01 .2003 r. составлял 3 % к численности эt<Ономически 
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активного населения и 2,3 % - к численности трудоспособного 

населения. 

Вьщеляют слецующие особенности безработицы в Беларуси: 
- феминизация официально регистрируемой безработицы; 
- наличие нереrистрируемой безработицы и скрытой занятости; 
- региональный характер безработицы; 

- выраженный молодежный характер безработицы. 

Последствия безработицы носят прежде всего экономический ха

рактер. Для общества - это недопроизводство ВВП; не окупившиеся 

3а7рать1 на образование и профессиональную подготовку людей, по

терявших рабmу; расходы на содержание безработных (вымата по

собий. создание дополнительных рабочих мест и т.д.). Дт1я отдельно 

взятого человека - это уrрата дохода в связи с потерей работы, сниже

ние его профессионального уровня в связи с деквалификацией. 
Можно отмстить, что при фриl<цнонной безработице следует 

повышать информированность населения о потребностях рынка 

труда, количестве рабочих мест; при структурной - совершенство

вать систему переподготовки разных социальных групп населения. 

В случае циклической безработицы речь должна идти о созлании 

дополнительных рабочих мест путем поддержки предпринима

тельства, снижения налогового прессинга и др. 

MONETARY POLICY IN BELARUS 

Т. V. Golovko, О. Уи. Vardamskaya 
Pinsk Branch о/ Belarusian State Economic Uni,:ersity 

Belarusiaл monetary policy goes back to 1992 when the Belarusian 
RuЫe was introduced. Initially, the ruЫe was legal tender along with the 
fonner Soviet ruЫe Ьeing rigidly pegged to it. ln summcr 1994, the 
Belarusian RuЬle was declared the only legal tender in the country. At the 
time that Belarus Ьegan implementing independcnt monetary policy. 

lt would Ье an exaggeration to say t.hat since then the national monetary 
policy was successful and effective. Hyperinflation raged Ьetween 1992 
and 1994. lt is to Ье admitted that at thc time the monetary policy was some
whatamorphous. То а certain extent, itwas natural-the country still lacked 
а clear strategy for social and economic development, effective monetary 
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